	ПРИЧАСТИЕ – самостоятельная часть речи, обозначающая признак предмета по действию и отвечающая на вопросы какой?, какая?, какое?, какие?
Обладает свойствами глагола (категория вида, залога, времени) и прилагательного (категория рода, числа, падежа).
Действительные причастия: обозначают признак предмета, который сам выполняет действие.
Страдательные причастия: обозначают признак предмета, который испытывает на себе действие со стороны другого предмета.
Окончание причастий проверяйте подстановкой вопроса КАКОЙ? в нужной форме:
школы – какой? строящейся
моря – какого? волнуюшегося
морю – какому? волнующемуся
школу – какую? строящуюся
морем – каким? волнующимся
о море – каком? волнующемся

Суффиксы причастий настоящего времени:
· действительные: -ущ-, -ющ- / -ащ-,-ящ-
· страдательные: -ем-, -ом- / -им-
Суффиксы причастий прошедшего времени:
· действительные: -вш-, -ш-
· страдательные: -нн-, -енн-, -ённ-, -т-
	
признак по дейтсвию



пишущий, сказавший
распаханное, называемый

Причастия муж. рода в имен. и вин. падежах имеют оконч -ый, -ий и отвечают на вопрос КАКОЙ?




Синеющий, щебечущий / дыщащий, строящийся
увлекаемый, ведомый, сидимый

спросивший, нёсший 
прочитанный, выученный, разбитый



